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MT SE DESTACA COM AVANÇO DA 
ALFABETIZAÇÃO NA IDADE CERTA
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O Estado de Mato 
Grosso passa a ocupar 
o 11º lugar no Índice de 
Crianças Alfabetizadas 
na Idade Certa. O dado 
foi anunciado pelo Mi-
nistério da Educação 
(MEC), durante reu-
nião em Brasília, nesta 
terça-feira (28.05). Na 
avaliação geral, Mato 
Grosso, que estava em 
20º lugar, teve o 3º 
melhor avanço entre 
todos os Estados e o 
Distrito Federal. O salto 
foi de 22%, de crianças 
alfabetizadas na idade 
certa, em 2021, para 
55%, em 2023, ultra-
passando a meta esti-
pulada pela Secretaria 
de Estado de Educação 
de Mato Grosso (Se-
duc), que era de 52%. 
“Nossos robustos in-
vestimentos na Edu-
cação têm sido cruciais 
para essas conquistas", 
destacou o governa-
dor Mauro Mendes, ao 
avaliar os dados
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SARGENTO DA PM É
MORTO COM TIRO NA
CABEÇA EM CUIABÁ

ReproduçãoReprodução

O sargento da Polí-
cia Militar Odenil Al-
ves, de 47 anos, morreu 
na noite de terça-feira, 
28 de maio, após ser 
baleado na cabeça du-
rante a tarde, em fren-
te à Unidade de Pron-
to Atendimento (UPA) 
Morada do Ouro. Odenil 
estava na mesa de ci-
rurgia quando acabou 

morrendo. O sargen-
to estava comendo em 
uma lanchonete em 
frente à unidade de 
saúde quando foi ata-
cado. O autor do disparo 
é um homem que che-
gou ao local pilotando 
uma moto Honda Biz e 
abriu fogo contra o po-
licial militar

Gilberto Leite | Estadão Mato Grosso

LOCADORAS DE MT COMPRAM MAIS
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Mato Grosso tem se 
destacado no setor de 
locação de veículos, con-
forme os dados mais re-
centes apresentados pela 
Associação Brasileira das 
Locadoras de Automó-
veis (ABLA). Durante a 
abertura da FIT Pantanal 
2024, a entidade lançou 
o Anuário Brasileiro de 
Locação de Veículos, re-
velando um panorama 
positivo para o estado e 
para o Brasil. Atualmen-
te, o estado abriga 550 
empresas de locação de 
automóveis ativas, que 
emplacaram 2.746 auto-
móveis e comerciais leves 
ao longo do ano passado. 
A frota total dessas lo-
cadoras, combinando as 
aquisições de 2023 com 
seminovos, atingiu 8.287 
unidades

Bancada de MT vota
contra ‘saidinhas’
Os senadores e depu-

tados federais de Mato 
Grosso votaram em peso 
para derrubar o veto do 
presidente Lula (PT) à 
lei que restringe a saída 
temporária de presos, co-
nhecida como ‘saidinha’. 
Dos 11 membros da ban-
cada federal mato-gros-
sense, 10 votaram para 
derrubar o veto presiden-

cial. O tema foi analisado 
na tarde desta terça-fei-
ra, 28 de maio, em sessão 
conjunta da Câmara dos 
Deputados e do Senado. 
Na Câmara dos deputa-
dos, 314 parlamentares 
votaram para derrubar 
o veto. Já no Senado, 52 
senadores optaram por 
derrubar o veto
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Câmara de Chapada
cassa vereadora

A Câmara Municipal 
de Chapada dos Guima-
rães acaba de cassar, por 
9 votos a 2, o mandato da 
vereadora Fabiana Ad-
vogada (PRD). A sessão 
teve início às 9h desta 
quarta-feira, 29 de maio. 
Essa é a terceira tenta-
tiva dos parlamentares 
para cassar o mandato 
da vereadora. A sessão 

foi marcada após deci-
são do Supremo Tribunal 
Federal (STF) suspender 
uma medida liminar que 
impedia o andamento do 
processo contra Fabiana. 
A vereadora foi denun-
ciada por, supostamente, 
atuar como advogada em 
uma ação contra a Prefei-
tura Municipal
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EDITORIAL

ato Grosso des-
ponta como 
exemplo de su-

cesso na alfabetização 
infantil, revelando um 
notável progresso que 
não apenas superou me-
tas estabelecidas, mas 
também impulsionou o 
estado a uma posição de 
destaque nacional. No 
mais recente relatório 
divulgado pelo Ministé-
rio da Educação (MEC), 
Mato Grosso avançou do 
20º para o 11º lugar no 
Índice de Crianças Alfa-
betizadas na Idade Certa, 
um salto impressionante 
que reflete um aumen-
to de 22% para 55% de 
crianças alfabetizadas 
entre 2021 e 2023.

De acordo com o go-
vernador Mauro Mendes 
(União) o avanço notá-
vel se dá devido aos ro-
bustos investimentos em 
educação, que incluem 
a construção e reforma 
de escolas, distribuição 
de materiais didáticos 
modernos, e a introdu-
ção de tecnologias como 
notebooks e TVs Smart 
nas salas de aula. Estas 
iniciativas, complemen-
tadas por programas de 
intercâmbio e premiação 
para alunos e professores, 
têm criado um ambiente 
propício ao aprendizado 
e desenvolvimento edu-
cacional.

No cerne desta trans-
formação está o Plano 

EducAção 10 Anos, que 
visa posicionar a rede 
estadual de ensino entre 
as cinco melhores do país 
até 2032. Este compro-
misso de longo prazo com 
a qualidade da educação 
é fundamental para ga-
rantir que as crianças te-
nham uma base sólida de 
alfabetização, essencial 
para o sucesso acadêmico 
e pessoal futuro.

Além disso, lançado em 
julho de 2021, o programa 
Alfabetiza MT tem sido 
uma ferramenta crucial 
na recuperação da alfa-
betização pós-pandemia. 
Ao identificar dificulda-
des específicas dos alunos 
e permitir uma aborda-
gem personalizada pelos 
professores, o programa 
demonstrou eficácia no-
tável. Em 2022, o Alfa-
betiza MT alcançou todos 
os municípios do estado, 
proporcionando forma-
ção para mais de 25 mil 
profissionais e materiais 
didáticos complementa-
res para 233 mil estudan-
tes e professores.

O sucesso de Mato 
Grosso também pode ser 
creditado ao regime de 
colaboração entre estado 
e municípios. Seminários 
de boas práticas, incenti-
vo financeiro às equipes 
regionais e municipais, 
e premiações através do 
Prêmio Alfabetiza MT, 
que investe anualmente 
R$ 8,2 milhões, têm for-
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M talecido a gestão escolar 
e promovido um engaja-
mento contínuo na busca 
pela melhoria da alfabe-
tização.

Embora os resultados 
até agora sejam impres-
sionantes, os desafios 
continuam. As metas 
para os próximos anos 
são ambiciosas, com o 
governo visando au-
mentar a taxa de alfa-
betização para 57% em 
2024 e alcançar 80% até 
2030. Este contínuo es-
forço exigirá não apenas 
manutenção dos inves-
timentos, mas também 
inovação constante nas 
práticas educacionais e 
um compromisso firme 
com a formação e apoio 
aos professores.

Mato Grosso demons-
trou que, com planeja-
mento estratégico, in-
vestimentos adequados e 
uma abordagem colabo-
rativa, é possível alcançar 
avanços significativos na 
educação. O salto de nove 
posições no índice na-
cional é um testemunho 
da eficácia das políticas 
implementadas e um in-
centivo para que outras 
regiões sigam o exemplo. 
O futuro da alfabetização 
infantil em Mato Gros-
so parece promissor, e a 
continuidade desses es-
forços certamente conso-
lidará o estado como um 
modelo de sucesso edu-
cacional no Brasil.
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MT é nota 11 na alfabetização Rafael Siqueira (*)    
 
O tráfego de Internet, apesar 

de ser algo presente e cotidiano 
na vida das pessoas, nem sem-
pre é conhecido e reconhecido 
no dia a dia. Quando ligamos 
nossas televisões à noite para 
assistir nossas séries favoritas no 
streaming, muitas vezes, não ima-
ginamos que esses dados trafegaram 
milhares de quilômetros pelo mundo antes 
de chegar às nossas casas.

Por meio do controle remoto, os conteú-
dos que escolhemos trafegam pelos postes 
dos provedores de Internet, chegam a Data 
Centers e percorrem cabos submarinos 
que ligam o Brasil e o mundo e, depois, 
fazem todo caminho de volta, em questão 
de milissegundos.

São dezenas de terabytes, do entrete-
nimento ao mercado financeiro, trafegando 
por centenas de rotas de conectividade no 
mundo inteiro. 

Nesse contexto, o Brasil está ganhan-
do uma importância global cada vez maior, 
sendo um dos principais pontos de troca 
de tráfego de dados do Hemisfério Sul 
e um dos mais importantes do mundo. 
Fortaleza é uma peça fundamental em 
todo processo. 

Apesar da importância do Sudeste, 
com destaque para São Paulo e Rio de 
Janeiro, que são os principais geradores 
de dados, a capital cearense mostra seu 
protagonismo sendo o ponto de partida e 
chegada do tráfego internacional.

Assim como na 2ª Guerra Mundial, a 
região que foi já chamada de cotovelo do 
mundo, tem uma posição estratégica, sen-
do o ponto mais curto entre África, América 
Central, América do Norte e Europa. 

Atualmente, Fortaleza, conhecida como 
o Hub da Internet no Brasil, já concentra 
17 cabos submarinos e 13 dos mais im-
portantes Data Centers do Brasil, alguns 
de última tecnologia, como o AngoNAP 
certificado Tier II, que fica na Praia do 
Futuro e recebe 2 cabos submarinos que 
conectam o Brasil as Américas, Europa 
e África e garantem internet rápida para 
o resto do país. Isto acontece, por exem-
plo, pela proximidade com o continente 

europeu, distante cerca de seis mil 
quilômetros.

Só que esse número está au-
mentando. Ao menos quatro no-
vos Data Centers já foram anun-
ciados para os próximos anos, o 
que representa um crescimento 

de cerca de 30%. Isso representa 
um aumento de capacidade sem 

precedentes para o tráfego de dados 
no Brasil, que reúne condições para se 

posicionar como uma potência em I.A. por 
conta de um mercado muito grande e com 
um ecossistema de inovação ainda pouco 
explorado e em desenvolvimento, que já 
vem se destacando globalmente, Internet 
das Coisas que já possui um sistema seto-
rial de inovação desenvolvido com capaci-
dade de gerar e implementar as tecnologias 
necessárias e o Machine Learnig que tem 
desempenhado um papel fundamento na 
transformação digital do Brasil. 

O potencial de transmissão de dados 
já foi colocado à prova e atendeu bem 
às necessidades globais. Em março 
deste ano, uma ação militar dos Houthis 
(grupo militar ligado ao Irã que atua no 
Iêmen), danificou ao menos quatro cabos 
submarinos no Mar Vermelho, no Oriente 
Médio, interrompendo o tráfego de dados 
entre a Europa e a Ásia, além de causar 
um apagão de Internet na Costa Leste 
da África.

A alternativa foi redirecionar o tráfego 
de dados por outras rotas, passando pelo 
Brasil e pela Costa Oeste da África, para 
chegar à Ásia, via Hemisfério Sul.

Hoje, o Ceará já é o segundo ponto de 
troca de tráfego do Brasil, ultrapassando 
o Rio de Janeiro e ficando atrás apenas 
de São Paulo. Mas, pelo cenário atual, há 
grandes chances que essa liderança mude 
no futuro próximo.

Além disso, também estamos teste-
munhando o crescimento na geração de 
dados no Centro-Oeste do Brasil, princi-
palmente puxado pelo agronegócio, onde a 
Tecnologia avança no campo e produtores 
utilizam da conectividade na modernização 
do negócio.

RAFAEL SIQUEIRA é Gestor de pré-sales e 
pricing na Angola Cables.

Novas rotas de tráfego de dados

Andrea Ladislau (*)        

Empresas manifestam o eleva-
do número de empréstimo pesso-
al e adiantamentos de salários, 
por colaboradores endividados 
pelo vício em diversos “joguinhos 
on-line”. A grande maioria, uma 
espécie de jogo caça níquel que 
vem sendo amplamente divulgado 
por influenciadores e artistas. Um ver-
dadeiro sinalizador de compulsão por jogo 
que envolve vários aspectos: as perdas 
consideráveis, a instabilidade financeira, 
além de outras questões como o enrique-
cimento ilícito por parte dos organizadores, 
formação de quadrilha, lavagem de dinhei-
ro, entre outros

Já pelo ponto de vista da saúde mental, 
o drama é ainda maior. A compulsão desen-
freada e o estrago psicológico na mente do 
indivíduo. Tudo isso nos leva a refletir sobre 
como nosso cérebro se comporta diante 
desse tipo de vício e o que pode ser feito 
para não cair nessas armadilhas ilusórias.

O primeiro ponto que deve ser analisado 
é a facilidade que os indivíduos possuem 
de criar expectativas. Criamos expectativas 
em relação ao outro e em relação a nossas 
conquistas futuras. O grande problema é 
que nem tudo é previsível. Acreditamos 
em tudo que vemos. E é exatamente esse 
o nosso maior ponto nevrálgico: sofremos 
por não controlar tudo. Quando algo foge 
ao nosso controle, entramos em estado de 
desequilíbrio que afeta tanto o comporta-
mento, quanto o emocional. Isso porque a 
necessidade em ter o controle das situa-
ções nas mãos é um sentimento intrínseco 
de nossa espécie. 

Tudo o que é externo e nos foge ao con-
trole, gera insegurança e medo e nos faz 
sentir vulneráveis. E no caso em questão, 
estamos falando de uma situação de perda, 
muitas vezes perda de somas considerá-
veis. Fato é que, ninguém joga e investe 
para perder, e quando isso ocorre entra 
em cena sensações incômodas como: a 
impotência, o fracasso e a culpa. 

Emocionalmente falando, o indivíduo 
que perde suas economias e se frustra 
com o resultado negativo, se vê angustiado 
ao ponto de não conseguir sentir-se em 
paz, o que gera transtornos emocionais 
relevantes, como perda de sono, perda de 
apetite, estresse generalizado, ansiedade, 
tristeza profunda, depressão e até síndrome 
do pânico.

Emoções que retroalimentam o estresse, 
levando-o a vivenciar sensações de cabeça 
pesada, irritabilidade, alterações de humor, 

entre outros gatilhos que justificam a 
desestruturação mental, em função 

da compulsão por jogatinas. Um 
outro fator bem relevante de todo 
esse processo é o sentimento de 
culpa. Uma culpa que distorce 
a realidade dos fatos e acelera 

o complexo de inferioridade e a 
baixa autoestima. 
O que pode estimular, através de 

atitudes desesperadoras, a busca da 
falsa ilusão do alívio e do auto perdão. Visto 
que, essa impotência também pode estar 
ligada a vergonha de se expor e mostrar 
sua fragilidade para parentes e amigos 
próximos. 

Portanto, a compulsão precisa ser 
estudada para compreender qual gatilho 
desencadeia todo o processo. Se não 
tratado a tempo, essas questões podem 
levar a consequências mais desastrosas 
como o envolvimento em outros vícios como 
cigarro, álcool, comida e drogas ilícitas, 
na tentativa de descontar a frustração em 
excessos. 

E por fim, na perda do emprego, diante 
do descontrole financeiro. A solução não é 
se culpar e se esconder. Não adianta fugir 
dos problemas. Devemos encarar de frente 
para conseguir perceber sua dimensão 
e desta maneira, verificar de que forma 
poderão ser solucionados. Jogos de azar, 
não farão milagre financeiro na vida de 
ninguém. 

É puro marketing e enganação. Muitas 
pessoas caem nas garras da ilusão dos 
ganhos fáceis e no prazer provocado pela 
compulsão do jogo e da competição. 

Enfim, a dependência pode afetar qual-
quer um. É preciso entender a natureza 
do vício para modificar o padrão. Já que, 
muitos dependentes perdem a condição até 
mesmo de tomar atitudes próprias, agindo 
de forma negativa, necessitando de apoio e 
compreensão para sua reabilitação. O vício 
em jogos pode surgir de forma inesperada 
na vida de uma pessoa, porém é totalmente 
possível vencer e se livrar do abismo finan-
ceiro instalado.

*ANDREA LADISLAU é doutora em Psi-
canalise Contemporânea, Neuropsicóloga. 
Graduada em Letras - Português/ Inglês, 
Pós-graduada em Psicopedagogia e Inclusão 
Digital, Administração de Empresas Adminis-
tração Hospitalar. É palestrante, membro da 
Academia Fluminense de Letras e escreve 
para diversos veículos. Na pandemia, criou no 
Whatsapp o grupo Reflexões Positivas, para 
apoio emocional de pessoas do Brasil inteiro: 
Instagram: @dra.andrealadislau

Compulsão por jogos e os efeitos
Leandro Viegas (*)   

O agronegócio é uma das principais 
engrenagens da economia brasileira, 
representando uma parte significativa 
das exportações do País. No entanto, 
o setor enfrenta desafios logísticos 
estruturais que afetam sua eficiência 
e competitividade no mercado global. 
Estes estão enraizados, principalmente 
na infraestrutura de transporte precária, 
nos altos custos logísticos, na dependência 
excessiva de modais menos eficientes e nas 
complexidades regulatórias. Aqui, quero aprofun-
dar nessas questões, explorando os obstáculos 
e as estratégias para superá-los, com um olhar 
detalhado sobre as políticas públicas e as tendên-
cias tecnológicas que estão moldando o futuro da 
logística intermodal no agro.

O Brasil, com seu vasto território, enfrenta um 
problema crônico relacionado à infraestrutura de 
transporte inadequada. As estradas, muitas em 
condições precárias, ferrovias limitadas e uma 
integração fluvial insuficiente compõem um cenário 
desafiador. A eficiência dessa modalidade de trans-
porte, que depende da integração entre diferentes 
tipos de transporte como rodoviário, ferroviário, 
aquaviário e aéreo, é diretamente afetada pela 
qualidade da infraestrutura disponível.

A precariedade das estradas aumenta os riscos 
de atrasos e danos às cargas, enquanto a capaci-
dade limitada das ferrovias e o subaproveitamento 
das vias fluviais limitam as possibilidades de optar 
por modais que poderiam ser mais econômicos e 
eficientes para o transporte de grandes volumes 
de produtos agrícolas. Esses fatores não apenas 
oneram as empresas, mas também estendem os 
prazos de entrega, reduzindo a competitividade 
dos produtos brasileiros no exterior.

Os custos com o transporte são significati-
vamente altos, exacerbados pelas longas dis-
tâncias entre os centros de produção agrícola e 
os principais portos ou mercados consumidores. 
A predominância do transporte rodoviário, mais 
caro em comparação com os modais ferroviário e 
fluvial, aumenta ainda mais esses números. Além 
disso, os portos e terminais sofrem com gargalos 
operacionais que incluem a falta de eficiência nas 
operações portuárias e procedimentos burocráti-
cos lentos. Esses atrasos resultam em janelas de 
entrega perdidas e podem afetar negativamente 
a frescura e a qualidade dos produtos agrícolas 
destinados à exportação.

A complexidade regulatória e os trâmites 
burocráticos constituem barreiras adicionais que 
também dificultam desde o planejamento logístico 
até a execução das operações de transporte e 
exportação. A lentidão na liberação de licenças e a 
alta carga tributária são exemplos de como as regu-
lamentações podem impedir a eficiência logística.

Outro ponto que merece atenção, está relacio-
nado à sustentabilidade. Esta que se tornou um 
critério fundamental para as operações. Empresas 
do setor estão cada vez mais investindo em modais 
de transporte sustentáveis e em tecnologias que 
reduzem o impacto ambiental de suas operações, 
como o transporte ferroviário e aquaviário, bem 
como investimentos em veículos e embarcações 
movidos a fontes de energia renováveis ou menos 
poluentes. A melhor integração entre diferentes mo-
dais de transporte permitirá uma movimentação de 
cargas mais fluida e eficiente. Essa mudança refle-

te não apenas uma resposta às demandas 
regulatórias e sociais, mas também um 

compromisso com a preservação am-
biental como um componente essencial 
da viabilidade a longo prazo do setor.

Impacto das políticas públicas
Em resposta a esses desafios, 

diversas políticas públicas têm sido 
implementadas com o objetivo de me-

lhorar a infraestrutura de transporte e 
reduzir os custos logísticos. Programas 

governamentais, como o de Investimento 
em Logística (PIL), e parcerias público-priva-

das voltados para a construção e manutenção de 
estradas, ferrovias, portos e hidrovias têm sido 
fundamentais para melhorar a infraestrutura exis-
tente e expandir a capacidade de movimentação 
de cargas. Além disso, a alocação de recursos 
financeiros, tanto do orçamento público quanto 
por meio de parcerias público-privadas (PPPs), 
tem impactado diretamente a capacidade de mo-
vimentação de cargas.

Incentivos fiscais e financeiros para investimen-
tos em infraestrutura logística e inovação tecnoló-
gica também têm sido fundamentais para estimular 
a modernização e expansão da capacidade. Estas 
políticas incluem desonerações fiscais, linhas de 
crédito com juros subsidiados para a compra de 
equipamentos e veículos mais eficientes, e foco em 
sistemas de gestão logística, que têm estimulado 
as empresas a investir em equipamentos e veículos 
mais eficientes. Essas medidas são essenciais 
para a modernização da frota e para a expansão 
da capacidade do setor.

Outro elo importante para avançarmos nesse 
cenário está diretamente ligado ao avanço contí-
nuo da infraestrutura logística, e que felizmente já 
está acontecendo. As empresas estão investindo 
significativamente em tecnologias de informação e 
comunicação para aprimorar a gestão da cadeia de 
suprimentos. Sistemas de rastreamento de carga, 
gestão de frota, e planejamento logístico avançado 
estão transformando a maneira como elas são 
monitoradas e gerenciadas.

A implementação de sistemas eletrônicos para 
a gestão de processos logísticos e aduaneiros tem 
reduzido a burocracia e os tempos de espera, com 
sistemas de janela única para o comércio exterior 
facilitando o processo de exportação e importação. 
Além disso, investimentos em soluções tecnológi-
cas como Internet das Coisas (IoT), Inteligência 
Artificial (IA), blockchain e big data estão revolu-
cionando a forma como as cargas são rastreadas 
e gerenciadas, promovendo uma gestão mais 
eficiente e transparente.

Olhando para o futuro, à medida que o agro-
negócio brasileiro avança na melhoria da logística 
intermodal, é crucial a adaptação a mudanças 
regulatórias e o aproveitamento de políticas públi-
cas para promover um desenvolvimento robusto e 
sustentável. Investimentos em tecnologia e infra-
estrutura, junto com parcerias estratégicas entre 
empresas, governos e instituições de pesquisa, 
são essenciais para explorar novos mercados e 
aumentar a competitividade global. Essas ações 
não só melhorarão a eficiência e a sustentabilidade 
do setor, mas também reforçarão a segurança ali-
mentar mundial e a posição do Brasil no comércio 
internacional de commodities agrícolas..

*LEANDRO VIEGAS é administrador, bacha-
rel em Direito e CEO da Sell Agro.

Desafios da logística no agro
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Mais recente censo do setor de aluguel de veículos mostra que, juntas, as 550 locadoras de automóveis do estado já têm 8.287 carros

Locadoras de MT compraram mais
 Da redação 

Mato Grosso tem se 
destacado no setor de 
locação de veículos, con-
forme os dados mais re-
centes apresentados pela 
Associação Brasileira das 
Locadoras de Automóveis 
(ABLA). Durante a abertu-
ra da FIT Pantanal 2024, 
a entidade lançou o Anu-
ário Brasileiro de Locação 
de Veículos, revelando um 
panorama positivo para o 
estado e para o Brasil.

Atualmente, o estado 
abriga 550 empresas de 
locação de automóveis 
ativas, que emplacaram 
2.746 automóveis e comer-
ciais leves ao longo do ano 
passado. A frota total des-
sas locadoras, combinan-
do as aquisições de 2023 
com veículos seminovos já 
disponíveis, atingiu 8.287 
unidades. Esse número re-
presenta um crescimento 
de 9,5% em comparação 
ao ano anterior, quando 
a frota era composta por 
7.564 carros.

O setor também teve um 
impacto significativo no 
mercado de trabalho local. 
As locadoras de veículos 
em Mato Grosso mantêm 
1.408 empregos diretos, 
um aumento de 8,8% em 
relação a 2022. Esses nú-
meros refletem o papel 
crescente das locadoras na 
economia estadual, contri-
buindo para a geração de 
empregos e movimentação 
de capital.

No ranking das monta-
doras mais presentes na fro-
ta das locadoras mato-gros-
senses, a Volkswagen lidera 
com 22% de participação. 
Em seguida, aparecem Fiat, 
com 20,7%, e General Mo-
tors, com 19,5%. Quando 
analisadas as vendas espe-
cíficas de 2023, a Fiat des-
tacou-se como a montadora 
que mais vendeu veículos 
para as locadoras no esta-
do, com 24,6% das vendas, 
seguida de perto pela Mit-
subishi, com 24,1%.

BRASIL - Em abrangên-
cia nacional, o faturamen-
to bruto do setor cresceu 

DADOS DE 2023

Gilberto Leite | Estadão Mato Grosso

Conforme a entidade setorial, há 550 empresas de locação de automóveis 
ativas no Mato Grosso

22% no Brasil, saltando de 
R$ 36,8 bilhões em 2022 
para R$ 44,9 bilhões no 
ano. Em paralelo, o mon-
tante recolhido em impos-
tos diretos sobre a locação 
dos veículos aumentou em 
expressivos 21,3%, com R$ 
5,7 bilhões pagos pelas em-
presas do setor em PIS, CO-
FINS, CSSL e IR em 2023. O 
investimento das locadoras 
para a compra de automó-
veis chegou a R$ 65,99 bi-
lhões, com R$ 19,1 bilhões 
pagos em IPI e ICMS. 

ELETRIFICADOS - No 
Brasil, as locadoras termi-
naram 2023 com uma fro-
ta de 8.426 automóveis e 
comerciais leves eletrifica-
dos, crescimento de 81,6% 
na comparação com 2022. 
No ano passado, as empre-
sas de locação emplacaram 
3.787 unidades eletrifica-
das (crescimento de 36,1% 
em relação aos emplaca-
mentos de 2022), o equiva-
lente a 19,6% de todos os 
automóveis e comerciais 
leves eletrificados empla-
cados no país em 2023.

Pedro Peduzzi – Abr 

A primeira leva de arroz 
importado com o objetivo 
de evitar alta de preços no 
mercado interno deve che-
gar às gôndolas dos super-
mercados nos próximos 30 
ou 40 dias, vinda da Tai-
lândia. Segundo o ministro 
da Agricultura e Pecuária, 
Carlos Fávaro, o produto 
foi adquirido antes da re-
dução de tributos anun-
ciada pelo governo, mas 
ajudará na estratégia de re-
tomada dos preços anterio-
res à especulação que, em 
decorrência das chuvas no 
Rio Grande do Sul, chegou 
a aumentar em até 40% o 
preço do alimento.

Durante o programa 
Bom Dia, Ministro, produ-
zido pela Empresa Brasil de 
Comunicação (EBC), Fávaro 
disse que está prevista, ain-
da para esta quarta-feira 
(29), a publicação do edi-
tal que estipula um prazo 
de 90 dias para a primei-
ra compra de arroz sem 
os tributos de importação 
que chegam, segundo ele, a 
12% – o que garantirá me-
lhores preços, bem como o 
abastecimento do produto.

Esse arroz sem tributos 
de importação terá uma 
embalagem diferenciada, 
por ser subsidiado pelo go-

verno federal. “Ele estará 
identificado com o preço 
máximo de R$ 20 para o 
pacote de 5 quilos de arroz 
agulhinha tipo 1. É o arroz 
do paladar do brasileiro, 
do gosto do brasileiro. É 
o que a imensa da maioria 
da população consome”, 
disse o ministro ao ressal-
tar que o governo vai gra-
dativamente controlando 
compras a fim de manter 
o preço “a níveis razoáveis 
para a população”.

“Com relação à impor-
tação de arroz, precisamos 
olhar o problema de uma 
forma holística, levando em 
conta as consequências que 
a tragédia no Rio Grande do 
Sul terá para a população 
brasileira. O estado concen-
tra 70% do arroz produzido 
no Brasil. Outros 15% são 
produzidos em Santa Cata-
rina; e os outros 15% pelo 
restante do Brasil”, disse.

ESPECULAÇÃO EM 
MEIO À TRAGÉDIA - A 
tragédia, segundo o minis-
tro, acabou estimulando a 
ganância de alguns espe-
culadores que tinham o 
produto estocado. “Vivo re-
petindo essa frase: o infer-
no vai ser pequeno porque 
não vai caber tanta gente 
maldosa que criou um mo-
vimento especulativo em 
cima da tragédia. Nos últi-

mos 30 dias, o arroz subiu 
de 30% a 40%”, disse.

A alta preocupou o go-
verno, que acabou por edi-
tar uma medida provisória 
autorizando a compra de 
arroz no mercado externo. 
“Estamos combatendo essa 
especulação. Sabemos que 
o Rio Grande do Sul tem 
um estoque suficiente para 
abastecer o Brasil, inde-
pendentemente da tragé-
dia que aconteceu”, acres-
centou ao garantir que, 
com o aumento de oferta, 
não haverá qualquer ne-
cessidade de racionamen-
to ou controle da venda 
nos supermercados.

“Não temos riscos de 
nenhum tipo de desabas-
tecimento, nem do arroz. 
O estoque é suficiente. O 
problema é a conjuntura 
momentânea, mas em hi-
pótese alguma [teremos de-
sabastecimento]. O Brasil é 
um grande player produtor 
de soja, milho, arroz, feijão, 
trigo, carnes, algodão. So-
mos primeiro do mundo, e 
estamos, apesar das dificul-
dades, com uma safra mui-
to boa”, acrescentou.

Durante a entrevista, 
Fávaro disse que o gover-
no tentou, em um primeiro 
momento, comprar 100 
mil toneladas de arroz, 
“mas o mercado foi mais 

PRODUTO IMPORTADO

Arroz chegará em até 40 dias, estima Fávaro

Da Redação

A Centro-Oeste Airports 
(COA), concessionária do 
Aeroporto Internacional 
de Cuiabá e dos aeropor-
tos de Rondonópolis, Si-
nop e Alta Floresta, prevê 
a movimentação de mais 
de 25 mil passageiros, en-
tre embarques e desem-
barques, nos quatro em-
preendimentos durante o 
feriado de Corpus Christi 
deste ano. O período de 
30 de maio até 2 de junho 
terá, ainda, mais de 450 
operações de pousos e de-
colagens.

O Aeroporto Interna-
cional de Cuiabá espera 
receber mais de 21.900 
passageiros no período. 
A previsão para Sinop é 
de mais de 2.900 passa-
geiros; para Alta Floresta, 

superior a 350; e, para 
Rondonópolis, superior a 
200 embarques e desem-
barques.

Todos os passageiros 
vão desfrutar de estrutu-
ras mais modernas, segu-
ras e confortáveis, inaugu-
radas neste ano, fruto de 
investimentos superiores a 
R$ 500 milhões feitos pela 
COA. Esta entrega, que 
concluiu as obrigações da 
concessionária para a Fase 
1-B de concessão, é apenas 
o início de um longo tra-
balho com duração de 30 
anos com foco na melho-
ria constante desses equi-
pamentos, fundamentais 
para o transporte aéreo de 
Mato Grosso.

A Centro-Oeste Airports 
(COA) administra quatro 
aeroportos em Mato Gros-
so: Aeroporto Internacional 

de Cuiabá – Marechal Ron-
don, Aeroporto de Sinop 
– Presidente João Batista 
Figueiredo, Aeroporto de 
Rondonópolis – Maestro 
Marinho Franco e Aeropor-
to de Alta Floresta – Piloto 
Osvaldo Marques Dias.

A concessionária é for-
mada pelo grupo Socicam, 
empresa com 52 anos de 
atuação, líder em infraes-
trutura de mobilidade no 
Brasil, especialista na cria-
ção de soluções para ges-
tão de aeroportos, portos, 
terminais urbanos e rodo-
viários, e a Sinart, empre-
sa fundada há mais de 40 
anos, com larga experiên-
cia na gestão de aeropor-
tos, terminais rodoviários, 
estacionamentos públicos 
e privados, empreendi-
mentos de hotelaria, entre 
outras operações.

FERIADÃO DE CORPUS CHRISTI

Aeroportos de MT devem receber 25 mil pessoas
Gilberto Leite | Estadão Mato Grosso

Concessionária calcula que deve receber mais de 450 pousos e decolagens no 
período de 30 de maio a 2 de junho

agressivo e subiu ainda 
mais o preço".

"Agora vamos mostrar 
que estamos dispostos a 
comprar 1 milhão de tone-
ladas. Talvez nem seja pre-
ciso comprar tudo isso”, 
completou.

O ministro explicou que 
a chegada desse arroz ao 
mercado nacional pode ser 
mais ou menos demorada, 
dependendo de quem seja 
o vendedor. “Se comprar-
mos da Ásia, demora um 
pouquinho mais para che-
gar”, disse.

Ele lembrou que foi fei-
ta uma tentativa inicial de 
compra a partir dos países 
do Mercosul “Ficamos mui-
to chateados nessa primei-
ra tentativa de compra com 
o Mercosul, que é muito 
mais competitivo porque 
não tem tributos para ven-
das ao Brasil. Lançamos um 
edital de 100 mil toneladas, 
mas aí a especulação veio e, 
com quatro dias de leilão, o 
volume de recurso disponí-
vel para comprar 100 mil 
toneladas dava para com-
prar apenas 70 mil.”

“Ficou 30% mais caro. Aí 
o governo parou e suspen-
deu aquele leilão. Agora, 
o leilão estará aberto para 
todo mundo. Para quem 
quiser vender para o Bra-
sil”, acrescentou.

PRODUÇÃO DESCEN-
TRALIZADA - Uma outra 
estratégia a ser adotada 
pelo governo é a de des-
centralizar a produção de 
alguns alimentos consi-
derados essenciais para o 
consumidor brasileiro, de 
forma a evitar que quebras 
de safra ou tragédias em 
decorrência das mudanças 
climáticas coloquem em ris-
co o abastecimento no país.

Um passo nesse sentido 
será dado em breve, com o 
anúncio do novo Plano Safra, 
a ser lançado até o final de 
junho, e que, segundo Fáva-
ro, será o maior da história.

“As mudanças climáticas 
nos levam a evitar essa con-
centração [de determina-
dos produtos em algumas 
regiões]. Por isso, quere-
mos estimular a produção 
de, pelo menos, cinco pro-

dutos essenciais do consu-
mo brasileiro: o milho, que, 
além de servir de alimento, 
se transforma também em 
rações e carnes; o trigo; o 
arroz; o feijão e a mandio-
ca”, explicou o ministro.

Para tanto, segundo ele, 
haverá “estímulos e con-
tratos de opções” voltados 
a produtores de todas as 
regiões do país. A ideia é, 
por meio dessa descentrali-
zação de produções, evitar 
produções limitadas a algu-
mas regiões.

Caso isso resulte em ex-
cesso de produção, a solu-
ção será sua destinação ao 
mercado externo. “O Brasil 
já é um grande player de to-
dos os esses produtos. Po-
deremos, portanto, expor-
tar e ganhar dinheiro com 
o excesso, trazendo mais 
divisas para o Brasil.”
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Nos últimos anos, o desenvolvimento e a inclusão 
social caminharam lado a lado, porque cuidar de cada 
cuiabano é nossa missão. É assim que Cuiabá não 
para de avançar: com ações que visam melhorar não 
apenas a cidade, mas a vida da gente.

• Duplicação da Av. Dante Martins de Oliveira

• Viadutos Murilo Domingos e Juca do Guaraná 

• Construção da Av. Contorno Leste

• Mais de 150 novos ônibus climatizados  

PRA

Assista para celebrar /cuiabaprefeitura @CuiabaSecom www.cuiaba.mt.gov.brprefeituracba
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Resultados foram divulgados pelo Ministério da Educação; em 2021 o Estado estava em 20º lugar

MT supera meta e chega ao 11ª
lugar em alfabetização infantil

SALTO DE 9 POSIÇÕES POLÍCIA

João Carlos e 
Tarley Carvalho

O sargento da Polícia 
Militar Odenil Alves, de 47 
anos, morreu na noite des-
ta terça-feira, 28 de maio, 
após ser baleado na cabeça 
durante a tarde, em frente 
à Unidade de Pronto Aten-
dimento (UPA) Morada 
do Ouro. Odenil estava na 
mesa de cirurgia quando 
acabou morrendo.

O sargento estava co-
mendo em uma lanchonete 
em frente à unidade de saú-
de quando foi atacado. O 
autor do disparo é um ho-
mem que chegou ao local 
pilotando uma moto Hon-
da Biz e abriu fogo contra 
ele. Odenil levou um tiro na 
nuca.

O militar foi socorrido 
no mesmo momento por 
populares, que o levaram 
até a UPA. Em seguida, 
Odenil foi transferido para 
o Hospital Municipal de 
Cuiabá em um helicóptero 
da Polícia Militar.

O caso ainda está em 
investigação, mas a princi-
pal suspeita é que a execu-
ção seja em vingança pela 
morte de Micael Oliveira 
Medeiros, de 25 anos, 
abatido em uma troca de 
tiros com a Polícia Militar 
na noite do último domin-
go, 26.

AÇÃO GRAVADA - Ima-
gens de câmeras de segu-
rança de residências pró-
ximas ao local mostram 
Odenil saindo da unidade 
de saúde a pé e atraves-
sando a rua, em direção à 
lanchonete, na qual foi ba-
leado. Em seguida, o atira-
dor surge na tela pilotando 
uma motocicleta Honda 
Biz. Ele desce do veículo no 
meio-fio da UPA, atravessa 
a rua, saca a arma e, com 
as duas mãos, efetua o dis-
paro.

O vídeo também mostra 
uma pessoa que estava no 
local correndo dos tiros, 
em direção à unidade. Na 

sequência, o bandido cor-
re até sua moto e foge do 
local.

CAÇADA - O comandan-
te-geral da PM, coronel 
Mendes, determinou uma 
“caçada sem precedentes” 
pelo autor do crime, assim 
como possíveis aliados, 
responsáveis por prestar 
ajuda a ele. Mendes ainda 
enfatizou que está na cida-
de de Nova Mutum, mas já 
a caminho de Cuiabá para 
se dedicar à caçada dos cri-
minosos envolvidos.

Informações ainda não 
confirmadas indicam que 
Odenil teria sido alvo de 
uma retaliação pela morte 
de Micael Oliveira Medei-
ros, de 25 anos, abatido em 
uma troca de tiros com a 
Polícia Militar na noite do 
último domingo, 26.

VEJA NA ÍNTEGRA - É 
com severa indignação que 
reporto o covarde atentado 
contra o sargento Odenil 
Alves Pedroso, ocorrido na 
tarde desta terça-feira nas 
imediações da UPA Morada 
do Ouro, ocasião em que, 
até onde sabemos, um in-
divíduo numa moto, depois 
de disparar contra a cabeça 
de nosso irmão, levou sua 
arma, deixando-o em esta-
do gravíssimo.

Informo que o sargen-
to Odenil ainda luta pela 
vida e recebe todo acom-
panhamento médico neste 
momento. E, de forma in-
cisiva, é nossa ordem ex-
pressa deflagrar uma caça-
da sem precedentes a esse 
criminoso e àqueles que 
lhe prestaram apoio, atra-
vés de todas as unidades e 
meios de ação da PMMT.

Desde a ciência do fato, 
estando em Nova Mutum 
em missão, já me dirijo a 
Cuiabá para conduzir — 
ainda durante esta terça-
-feira — a operação desen-
cadeada.

Alexandre Mendes 
Coronel PM

Comandante-Geral da 
PMMT

O Indicador Criança Alfabetizada foi calculado a partir do alinhamento nacional dos 
dados apurados pelos Estados em 2023

Mayke Toscano - Gcom/MT

BALEADO EM SERVIÇO
Sargento da PM não resiste aos
ferimentos e morre em Cuiabá

Da Redação

O Estado de Mato Gros-
so passa a ocupar o 11º 
lugar no Índice de Crian-
ças Alfabetizadas na Idade 
Certa. O dado foi anunciado 
pelo Ministério da Educa-
ção (MEC), durante reunião 
em Brasília, na terça-feira 
(28.05). Na avaliação geral, 
Mato Grosso, que estava em 
20º lugar, teve o 3º melhor 
avanço entre todos os Esta-
dos e o Distrito Federal.

O salto foi de 22%, de 
crianças alfabetizadas na 
idade certa, em 2021, para 
55%, em 2023, ultrapas-
sando a meta estipulada 
pela Secretaria de Estado 
de Educação de Mato Gros-
so (Seduc), que era de 52%.

“Nossos robustos in-
vestimentos na Educação 
têm sido cruciais para es-
sas conquistas. São esco-
las novas e reformadas, 
material didático de ponta, 
notebooks, chromebooks, 
TVs Smart, intercâmbio, 
premiação a alunos e pro-
fessores, e várias outras 
iniciativas que estão im-
pulsionando o avanço da 
educação pública em Mato 
Grosso", destacou o gover-
nador Mauro Mendes.

O Indicador Criança Al-
fabetizada foi calculado a 
partir do alinhamento na-
cional dos dados apurados 
pelas avaliações aplicadas 
pelos Estados em 2023. As 
metas foram alinhadas na-
cionalmente pelo MEC com 
o intuito de garantir o direi-
to à alfabetização a todas as 
crianças do País, em regi-
me de colaboração entre a 
União, os estados, o Distrito 
Federal e os municípios.  

Segundo o secretário de 
Estado de Educação, Alan 
Porto, que também partici-
pou do evento em Brasília, 
o bom desempenho é fruto 
dos compromissos estabe-
lecidos pelo Plano EducA-
ção 10 Anos, que objetiva 
colocar a rede estadual de 
ensino entre as cinco redes 
públicas mais bem avalia-
das no país até 2032. 

“Mato Grosso tem com-
promisso com a alfabeti-
zação, pois a capacidade 
de ler e escrever é um fa-
tor importante na vida das 
crianças. Com ensino e 
aprendizagem de qualida-
de e por meio do regime de 
colaboração com os muni-
cípios estamos proporcio-
nando o crescimento das 
crianças com uma educa-
ção básica consolidada e 
uma alfabetização eficaz”, 
afirmou.

O Alfabetiza MT foi 
lançado em julho de 2021 
como ação fundamental 
para recuperar a alfabe-
tização no pós-pandemia. 
“Identificando as dificul-
dades dos estudantes de 
forma personalizada, os 
professores puderam tra-
balhar focados e os resul-
tados comprovam que as 
decisões tomadas pela Se-
duc foram assertivas”, ex-
plicou Alan.

Já em 2022, o Alfabe-
tiza MT alcançou todos os 
municípios. As formações 
de gestores e professores 
da educação infantil e alfa-

betização, alcançaram mais 
de 25 mil profissionais ao 
longo desses anos. Além 
disso, mais de 233 mil estu-
dantes e professores do 1° 
e 2° anos receberam mate-
rial didático complementar 
em 2023 e 2024, por meio 
do componente de criação 
de material didático e me-
todologias.

A Seduc também atuou 
por meio dos componentes 
de comunicação, engaja-
mento e fortalecimento da 
gestão municipal escolar 
com a realização de semi-
nários de boas práticas em 
cada município e nas 13 Di-

retorias Regionais de Edu-
cação (DREs). 

Foram investidos mais 
de R$ 10 milhões em bol-
sas de incentivo para as 
equipes regionais e munici-
pais, além da premiação e 
apoio a 400 escolas através 
do Prêmio Alfabetiza MT, 
que investe anualmente 
R$8,2 milhões e chega à 3ª 
edição em 2024.

As metas da Seduc na 
alfabetização a serem al-
cançadas nos próximos 
anos são: 57% em 2024 
e, nos anos subsequentes 
até 2030, 61%, 66%, 70%, 
73%, 77% e 80%.

Igor Guilherme

Wellington José da 
Silva, de 29 anos, acaba 
de ser executado a tiros 
na manhã de quarta-fei-
ra (29), no bairro Cidade 
Bela, em Nova Mutum 
(241 km de Cuiabá). 
Wellington estava em 
uma moto e foi morto por 
dois homens que estavam 
em outra motocicleta. Os 
suspeitos fugiram após o 

crime e ainda não foram 
identificados.

Conforme informações 
divulgadas pelo portal Agi-
tos Mutum, o jovem não re-
sistiu aos ferimentos e mor-
reu ainda no local. A Polícia 
Militar isolou o local e a Po-
lícia Civil foi acionada para 
atender a ocorrência.

A Perícia Oficial e Iden-
tificação Técnica (Politec) 
aguarda o trabalho da Polí-
cia Civil para levar o corpo.

VIOLÊNCIA SEM FIM
Motociclista é morto a tiros no
meio da rua em Nova Mutum

Igor Guilherme e 
João Carlos

André Luiz da Silva Cha-
ves, de 44 anos, e Vinicius 
da Silva Moraes, 23, foram 
brutalmente assassinados 
a tiros em uma casa loca-
lizada na Rua 4 do bairro 
Jardim Vitória, em Cuiabá, 
na noite de terça-feira (28). 
Os criminosos não foram 
identificados e fugiram 
após a execução.

Conforme informa-
ções obtidas pela repor-
tagem do Estadão Mato 
Grosso, tio e sobrinho 
morreram ainda no local. 
Os detalhes preliminares 
dão conta de que eles fo-

ram mortos com vários 
disparos.

Após o crime, a Polícia 
Militar foi acionada e iso-
lou a cena até a chegada 
da Perícia Oficial e Identi-
ficação Técnica (Politec) e 
da Polícia Civil, que inves-
tigará o caso. A morte dos 
dois ocorre após uma tarde 
violenta em Cuiabá, na qual 
um policial militar foi mor-
to com um tiro no rosto.

Vídeo registrado pela re-
portagem do Estadão Mato 
Grosso mostra o corpo de 
uma das vítimas sendo re-
tirado do local. No vídeo, 
também é possível ouvir 
o lamento de familiares e 
amigos das vítimas.

BANHO DE SANGUE
Tio e sobrinho são mortos a
tiros em residência de Cuiabá

Da redação

Somente neste ano de 
2024, a capital de Mato 
Grosso registrou 1.440 ca-
sos de dengue, dos quais 
1.176 foram confirmados, 
representando um aumen-
to de 23% em comparação 
com o mesmo período do 
ano passado. Além disso, 
Cuiabá registrou três mor-
tes, enquanto que em 2023 
não houve nenhum óbito 
relacionado à doença.

Por conta disso, o pre-
feito Emanuel Pinheiro 
(MDB), por meio do De-
creto nº 10.185, instituiu 
em caráter permanente o 
Comitê de Ação Preventiva 
de Combate à Dengue e De-

mais Arboviroses. Assim, o 
órgão fica responsável por 
acompanhar e estabelecer 
estratégias de ações volta-
das ao controle da dengue 
e outras arboviroses no 
município.

O Comitê será composto 
pela Secretaria Municipal 
de Governo, Secretaria Mu-
nicipal de Comunicação, 
Secretaria Municipal de 
Educação, Secretaria Mu-
nicipal de Ordem Pública, 
Secretaria Municipal de 
Meio Ambiente e Desenvol-
vimento Urbano, Secretaria 
Municipal de Assistência 
Social e Desenvolvimento 
Humano, Secretaria Muni-
cipal de Defesa Civil, LIM-
PURB, UCAM e UCAMB, e 

Procuradoria Municipal 
Geral.

As secretarias mencio-
nadas deverão estabelecer 
um plano de ações integra-
das, contendo as diretrizes 
dos trabalhos e o cronogra-
ma de execução. 

O decreto, publicado na 
Gazeta Municipal nº 870 
desta quarta-feira (22), 
considera ainda a neces-
sidade de ajustes imedia-
tos para atender ao novo 
programa de governo e 
garantir a continuidade na 
execução das políticas, pro-
gramas, projetos, ativida-
des e serviços públicos.

A deliberação entra em 
vigor a partir da sua data 
de publicação.

MOSQUITO MORTAL

Cuiabá registra aumento de 23%
nos casos de dengue este ano

Arielly Barth | SES-MT

O MT Hemocentro, único 
banco de sangue público de 
Mato Grosso, abrirá na ma-
nhã desta sexta-feira (31), 
dia de ponto facultativo 
no Estado. A unidade esta-
rá aberta das 7h30 às 12h 
e dará oportunidade para 
que os doadores voluntários 
possam contribuir com os 
estoques de sangue. 

A diretora da unidade, 
Gian Carla Zanela, enfati-
za que o horário especial 
é uma forma de garantir a 
manutenção dos estoques 
de sangue e facilitar a ade-
são de mais doadores. 

“Estaremos abertos para 
atender àquelas pessoas 
que têm a vontade de fazer 

a doação de sangue, mas 
não conseguem vir durante 
a semana nos horários de 
expediente regular do MT 
Hemocentro. Contamos 
com a presença de todos”, 
afirma a diretora.

A contribuição de cada 
voluntário é essencial para 
a manutenção dos estoques 
de sangue, especialmente 
em períodos pós-feriado, 
quando a demanda por 
sangue tende a aumentar.

“A manutenção do esto-
que é estratégica para aten-
der todos os municípios, 
assistindo à população que 
necessita de transfusões 
sanguíneas de forma re-
gular ou que necessita fa-
zer alguma transfusão em 
função de alguma cirurgia 

ou caso excepcional. Para 
isso, é fundamental termos 
a estabilidade do estoque e 
doadores regulares no MT 
Hemocentro”, explica. 

CRITÉRIOS PARA A 
DOAÇÃO - O Ministério 
da Saúde orienta que os 
doadores apresentem um 
documento oficial com 
foto, pesem mais de 51 kg, 
estejam em bom estado de 
saúde e tenham feito uma 
refeição equilibrada. A fai-
xa etária para doação é dos 
16 aos 69 anos, 11 meses e 
29 dias.  

Homens podem doar 
até quatro vezes ao ano, 
com um intervalo de dois 
meses entre as doações; já 
as mulheres são limitadas 
a três doações anuais, res-

SALVANDO VIDAS

MT Hemocentro recebe doadores
nesta sexta em horário especial

peitando o intervalo de três 
meses.

São coletados até 450 
ml de sangue por sessão e 
recomenda-se evitar exer-
cícios físicos e consumo de 
álcool após a doação.

SERVIÇO - Para doar, é 
necessário que o voluntário 
interessado realize o agen-
damento pelos números de 
atendimento (65) 98433-
0624 (Whatsapp, ligação ou 
mensagem) e telefone fixo 
(65) 3623-0044, ramais 
211 e 221. O funcionamen-
to regular da unidade ocor-
re de segunda a sexta-feira, 
das 7h30 às 18h.

A sede do MT Hemocen-
tro está localizada na Rua 
13 de Junho, n.º 1.055, 
Centro Sul, Cuiabá.
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PREFEITURA MUNICIPAL DE ÁGUA BOA
RESULTADO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO N° 018/2024
O Agente de Contratação da Prefeitura Municipal de Água Boa, 
Estado de Mato Grosso, designado pela Portaria Municipal n° 
091/2024; torna público o resultado da sessão que se realizou 
na data de 03/05/2024, licitação na modalidade de Pregão 
Eletrônico nº 018/2024 cujo objeto é o Registro de preços para 
eventual contratação de empresa para fornecimento de 
refeições prontas (MARMITEX), para atender os diversos 
setores e Secretarias da Prefeitura de Água Boa – MT, tendo 
como vencedora a empresa: ANA C. B. SOARES LTDA, inscrita 
no CNPJ: 50.***.***/0001-**. Água Boa - MT, 29 de maio de 
2024.

Roberto Cardoso - Agente de Contratação

PREFEITURA MUNICIPAL DE ÁGUA BOA
RESULTADO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO N° 024/2024
A Agente de Contratação da Prefeitura Municipal de Água Boa, 
Estado de Mato Grosso, designada pela Portaria nº. 092/2024; 
torna público o resultado da sessão que se realizou na data de 
29/05/2024, licitação na modalidade de Pregão Eletrônico nº 
024/2024 cujo objeto é o Registro de preços para a futura 
aquisição de Veículo Caminhão Caçamba para a Secretaria de 
Infraestrutura e Meio Ambiente/Demae, conforme ampliação de 
meta emenda parlamentar recebida do deputado Dr° Eugênio e 
Termo de Convênio nº 2230/2022, para o Município de Água 
Boa, que teve como empresa vencedora: PREMIER 
COMERCIO LTDA, inscrita no CNPJ: 13.308.204/0001-36.
Água Boa-MT, 29 de maio de 2024.

Alícia Lopes Maciel - Agente de Contratação

PREFEITURA MUNICIPAL DE ARAPUTANGA
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO N° 013/2024

O MUNICÍPIO DE ARAPUTANGA/MT torna público aos interessados que realizará licitação cujo 
objeto é a Contratação de empresa especializada para LOCAÇÃO DE APARELHO 
HEMATOLÓGICO, para atender as demandas das unidades básicas de saúde do município. 
Modalidade: Pregão. Forma: Eletrônica. Tipo: Menor preço por item. Data de Abertura: 24 de junho 
de 2024, às 09h00min (horário de Brasília). O Edital, na íntegra, está disponível em: 
h t t p : / / w w w . a r a p u t a n g a . m t . g o v . b r / c a t e g o r i a / p r e g a o - e l e t r o n i c o 
https://www.licitanet.com.br,seplan3@araputanga.mt.gov.br.
Araputanga/ MT, 29 de maio de 2024.

Dalvan Nonato Alves - Secretário de Administração

PREFEITURA MUNICIPAL DE ARAPUTANGA
AVISO DE RESULTADO - PREGÃO ELETRÔNICO N° 008/2024

A Prefeitura Municipal de Araputanga-MT, através da agente de contratação, torna público aos 
interessados, que o julgamento do certame supracitado realizado no dia 06/05/2024, cujo objeto é 
o Registro de preços Contratação de Pessoa Jurídica para Prestação de Serviço de Segurança 
Eletrônica 24 horas, com monitoramento em tempo real, por intermédio de câmeras e alarme, sob 
o sistema de comodato, em atendimento à demanda de diversas Secretarias Municipais, resultou 
em vencedora a empresa: LORENA KARLLA DUARTE ALVES, inscrita no CNPJ nº 
24.161.842/0001-93, vencedora do lote único, totalizando o valor global de R$ 178.890,00. 
Informa aos interessados que os autos do certame ficam desde já disponíveis para exame de 
quaisquer interessados. Araputanga/MT, 29 de maio de 2024.

Eliana Pains de Amorim - Agente de Contratação

PREFEITURA MUNICIPAL DE BARRA DO GARÇAS
RESULTADO DE LICITAÇÃO - PE SRP N° 007/2024

O Pregoeiro da Prefeitura Municipal de Barra do Garças, Estado 
de Mato Grosso, designado pela Portaria nº. 20.943/2024; torna 
público o resultado da sessão que se realizou na data de 
02/05/2024, licitação na modalidade de Pregão Eletrônico para 
Registro de Preço nº. 007/2024, que teve como vencedora as 
empresas: AGROPLAN ENGENHARIA E CONSULTORIA 
AMBIENTAL LTDA – CNJ Nº 45.949.894/0001-07 e CASA35 
SERVICOS DE ARQUITETURA LTDA –  CNPJ Nº 
51.997.318/0001-20. Barra do Garças / MT, 29 de maio de 2024.

Danilson Pereira Brito
Agente de Contratação - Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE BARRA DO GARÇAS
AVISO DE REVOGAÇÃO

PROC. N° 022/2024 - PE N° 006/2024
O Prefeito Municipal de Barra do Garças, Estado de Mato 
Grosso, Sr. ADILSON GONÇALVES DE MACEDO, no uso de 
suas  a t r ibu ições ,  e  CONSIDERANDO que houve 
questionamentos, sobre as Planilhas do processo de Aquisição 
de insumos e reagentes de uso laboratorial, para a Unidade de 
Coleta e Transfusão – UCT (Banco de Sangue) e Laboratório 
Municipal Dr. Arnulfo Cunha Coutinho, adstritos à Secretaria 
Municipal de Saúde da Prefeitura de Barra do Garças – MT 
referente ao exercício 2024.
CONSIDERANDO que a falha na planilha de itens compromete 
a precisão e a integridade das informações necessárias para a 
tomada de decisão adequada, resultando em potencial prejuízo 
ao regular andamento do processo.
CONSIDERANDO o expresso na Súmula 473 do STF que diz: 
“a Administração pode anular seus próprios atos, eivados de 
vícios que os tornem ilegais, porque deles não se originam 
direitos; ou revoga-los, por motivo de conveniência ou 
oportunidade, respeitados os direitos adquiridos, e ressalvadas, 
em todos os casos, a apreciação judicial”.
CONSIDERANDO, portanto, a própria Conveniência Pública,
1- FICA REVOGADO o Processo Licitatório em questão;
2-ENCAMINHE-SE para providências imediatas.
Barra do Garças-MT, 29 de maio de 2023.

Adilson Gonçalves de Macedo - Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE FIGUEIRÓPOLIS D'OESTE

AVISO DE ADESÃO A ATA DE

REGISTRO DE PREÇOS N° 005/2024
A Prefeitura Municipal de Figueirópolis D'Oeste-MT, através de 
seu Agente de Contratação/Pregoeiro e sua equipe de apoio, 
torna público a adesão à ata de registro de preço nº 084/2023, 
advinda do pregão Eletrônico nº 003/2023, realizado pela 
PREFEITURA MUNICIPAL DE GAÚCHA DO NORTE-MT, para 
Registro de Preços para Futura Contratação de Pessoa Jurídica 
para Aquisição de Veículo de Transporte Sanitário Automotor, 
Zero Quilômetro com capacidade mínima de até 15 passageiros 
e 01 (um) motorista, para atender a demanda da Prefeitura 
Municipal de Figueirópolis D'oeste - MT. REAVEL VEICULOS 
LTDA CNPJ: 30.260.538/0001-04.
Figueirópolis D'Oeste - MT, 29 de maio de 2024.

Eduardo Flausino Vilela - Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA BRASILÂNDIA
EXTRATO ATA DE REGISTRO DE PREÇOS N° 005/2024

ORGÃO GERENCIADOR: PREFEITURA MUNICIPAL DE 
NOVA BRASILÂNDIA – MT. FORNECEDORA REGISTRADA: 
J .  E  DE SIQUEIRA JUNIOR & CIA LTDA.  CNPJ: 
10.416.308/0001-76. OBJETO: A presente Ata tem por objeto o 
registro de preços para a CONTRATAÇÃO DE EMPRESA 
PARA FUTURA E EVENTUAL AQUISIÇÃO PARCELADA DE 
MATERIAIS DE HIGIENE, LIMPEZA, COPA, COZINHA, ÁGUA 
E GÁS, PARA ATENDER TODAS AS SECRETARIAS DA 
PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA BRASILÂNDIA/MT, 
especificados nos itens do Termo de Referência, anexo l do 
Edital de Licitação Pregão Eletrônico nº 003/2024. VALOR 
TOTAL R$ 452.241,41 (QUATROCENTOS E CINQUENTA E 
DOIS MIL, DUZENTOS E QUARENTA E UM REAIS E 
QUARENTA E UM CENTAVOS). ASSINATURA: 24 de maio de 
2024. VIGÊNCIA: 24 de maio de 2024 até 24 de maio de 2025. 
FUNDAMENTO: De acordo com a Lei nº 14.133, de 1º de abril 
de 2021.

Mauriza Augusta de Oliveira - Prefeita Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE PRIMAVERA DO LESTE

AVISO DE ALTERAÇÃO - 2° ADENDO MODIFICADOR

CHAMAMENTO PÚBLICO Nº 001/2024
A PREFEITURA MUNICIPAL DE PRIMAVERA DO LESTE - MT, 
por intermédio da Comissão – Agentes de Contratação, em 
atendimento à Secretaria Municipal de Educação - SME, torna 
público, para conhecimento dos interessados, a RETIFICAÇÃO 
relacionada abaixo referente ao Edital de Chamamento nº 
001/2024 supramencionado. Prorroga-se a data do 
recebimento das propostas para o dia 07 de junho de 2024. O 
horário da sessão será dia 07 de junho de 2024 às 08h00min, 
mantendo o mesmo local para a abertura dos envelopes. 
Publique-se. original assinado nos autos do processo.
Primavera do Leste - MT, 29 de maio de 2024.

Adriano Conceição de Paula
Superintendente de Licitações

PREFEITURA MUNICIPAL DE PRIMAVERA DO LESTE

RATIFICAÇÃO DE INEXIGIBILIDADE DE

LICITAÇÃO N° 262/2024
Por este termo, reconheço e ratifico a proposta de contratação 
decorrente do Processo Administrativo nº 814/2024, Parecer 
Jurídico nº 074/2024, em favor de HOSPITAL DAS CLÍNICAS 
PRIMAVERA - LTDA, para prestação de Serviços referente à 
Serviços Hospitalares, em atendimento à Secretaria Municipal 
de Saúde - SMS, conforme o Credenciamento nº 006/2024, nos 
termos do Art. 74, “caput” da Lei nº 14.133/21, no valor total de 
R$ 22.820.532,84 (Vinte e dois milhões, oitocentos e vinte mil, 
quinhentos e trinta e dois reais e oitenta e quatro centavos). 
Publique-se. Original assinado nos autos do processo.
Primavera do Leste - MT, 28 de maio de 2024.

Paula Cristina Xavier Magalhães de Castro
Secretária Municipal de Saúde

PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO FÉLIX DO ARAGUAIA
ACHA-SE ABERTA LICITAÇÃO ABAIXO DESCRITA

PREGÃO ELETRÔNICO SRP N° 010/2024
PROCESSO ADMINISTRATIVO N° 032/2024

A Prefeitura Municipal de São Felix do Araguaia, Estado de 
Mato, através de seu Pregoeiro torna público a realização 
através da plataforma eletrônica https://bnc.org.br/, por 
intermédio da BOLSA NACIONAL DE COMPRAS (BNC), 
certame licitatório, na modalidade Pregão Eletrônico SRP Nº 
010/2024, do tipo de julgamento MENOR PREÇO POR ITEM, 
Tendo por Objeto: REGISTRO DE PREÇOS PARA A FUTURA E 
EVENTUAL CONTRATAÇAO DE EMPRESA PARA FUTURA E 
EVENTUAL AQUISIÇÃO DE GENEROS ALIMENTICIOS 
PERECIVEIS, TIPO CARNE BOVINA, SUINA E PEIXES, PARA 
ATENDER A DEMANDA DAS SECRETARIAS MUNICIPAIS DO 
MUNICIPIO DE SÃO FÉLIX DO ARAGUAIA – MT, conforme 
especificações do Edital Convocatório e seus anexos, com 
abertura marcada para o dia 12 de Junho de 2024, às 08h30min. 
O início de acolhimento das propostas comerciais ocorrerá a 
partir das 08h30m do dia 03/06/2024 até as 08h30m do dia 
12/06/2024. Maiores informações e entrega de editais no 
endereço eletrônico: https://bnc.org.br/, por intermédio da 
BOLSA NACIONAL DE COMPRAS (BNC). Informações 
poderão ser obtidas ainda pelo e-mail: pregaosfa@outlook.com 
ou através do site: http://www.saofelixdoaraguaia.mt.gov.br/ ou 
retirar na própria sede da prefeitura das 08h30min as 13h00min. 
Para maiores informações entrar em contato pelo tel. (66) 3522-
1606, ramal 35, Falar no Departamento de Licitações com Jean 
Flávio ou Thayane.
São Felix do Araguaia – MT, em 29 de maio de 2024.

Jean Flávio dos Santos Milhomem
Pregoeiro Oficial - Portaria n.º 016/2021

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALTO TAQUARI

DISPENSA ELETRÔNICA N° 017/2024

EDITAL RESUMIDO
OBJETO: DISPENSA DE LICITAÇÃO PARA AQUISIÇÃO DE 
APARELHO OTOREAD SCREENING PORTÁTIL PARA A 
ATENÇÃO BÁSICA DE SAÚDE EM ATENDIMENTO A 
SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE DO MUNICÍPIO DE 
ALTO TAQUARI/MT, de acordo com anexo I Abertura às 
08h30min (Horário de Brasília) do dia 03/06/2024 e o 
enceramento dia 06/06/2024 as 08h30 min. O edital e seus 
anexos poderão ser adquiridos na Sede da Prefeitura em 
horário de funcionamento através do Departamento de 
Licitações, pelo site www.altotaquari.mt.gov.br/licitacoes, 
www.licitanet.com.br ou ainda pelos fones (66) 3496-1448.
Alto Taquari – MT, 29 de maio de 2024.

Thaís Regina Bender de Souza - Agente de Contratação

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOBRES
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO N° 021/2024
A Comissão de Apoio ao Pregão da Prefeitura Municipal de 
Nobres-MT, através da Pregoeira Sra. Hemily Natalye Alves 
Pereira, nomeada pela portaria 553/2021, torna público aos 
interessados, que realizará licitação na modalidade PREGÃO 
ELETRÔNICO N° 021/2024, do tipo MENOR PREÇO POR 
ITEM. Objeto: REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURA E 
EVENTUAL AQUISIÇÃO DE EQUIPAMENTOS/MATERIAL 
PERMANENTE e ELETRODOMÉSTICOS, PARA ATENDER 
AS NECESSIDADES DAS SECRETARIAS DO MUNICIPIO DE 
NOBRES – MT. Início de Recebimento das Propostas: 
31/05/2024 a partir das 14h. Fim de Recebimento das 
Propostas: 17/06/2024 até às 08h40min. Início da Disputa: às 
9h do dia 17/06/2024. Local: www.bll.org.br. Para todas as 
referências de tempo será observado o horário Brasília/DF. 
Informações Complementares: Os esclarecimentos referentes 
à especificação deverão ser protocolados via plataforma, no 
horário das 07h às 11h e das 13h às 17h, ou obtidos pelo 
telefone: (65) 99251-9403. O edital encontrar-se-á a disposição 
dos interessados no portal: www.bll.org.br, ou através do site 
https://www.nobres.mt.gov.br/Transparencia/Licitacoes/Prega
o-eletronico/. Nobres, 29 de maio de 2024.

Hemily Natalye Alves Pereira - Pregoeira

anuncie
CONOSCO

(65) 3023-5151

(65) 99830-1111



PG 8 - POLÍTICA
www.estadaomatogrosso.com.br

JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ-MT, QUINTA e SEXTA-FEIRA, 30 e 31 de MAIO de 2024

Dos 11 membros da bancada federal, 10 votaram para derrubar o veto presidencial que permitia que reeducandos deixassem as prisões

Bancada de MT vota contra Lula
Thiago Portes

Os senadores e depu-
tados federais de Mato 
Grosso votaram em peso 
para derrubar o veto do 
presidente Lula (PT) à lei 
que restringe a saída tem-
porária de presos, conhe-
cida como ‘saidinha’. Dos 
11 membros da bancada 
federal mato-grossense, 
10 votaram para derru-
bar o veto presidencial. O 
tema foi analisado na tar-
de desta terça-feira, 28 de 
maio, em sessão conjunta 
da Câmara dos Deputados 
e do Senado.

Na Câmara dos depu-
tados, 314 parlamentares 
votaram para derrubar o 
veto e 126 votaram para 
manter. Já no Senado, 52 
senadores optaram por 
derrubar o veto e apenas 
11 votaram pela manu-
tenção.

De Mato Grosso, vota-
ram pela derrubada do 
veto os deputados: Abílio 
Brunini, Coronel Fernan-

da, Nelson Barbudo e José 
Medeiros (todos do PL), 
Coronel Assis e Gisela Si-
mona (ambos do União), e 
Juliana Rosa (MDB). Ema-

FIM DAS SAIDINHAS

nuelzinho (MDB) estava 
ausente na sessão e não 
votou.

Os três senadores vo-
taram pela derrubada: 

Waldemir Barreto/Agência Senado

Na Câmara dos deputados, 314 parlamentares votaram para derrubar o veto e 126 votaram para manter

Gabriel Soares e 
Fernanda Leite

O presidente da Assem-
bleia Legislativa, Eduardo 
Botelho (União), defendeu 
o projeto de lei aprovado 
pelos deputados estaduais 
na última semana para re-
taliar as empresas que ade-
riram à Moratória da Soja. 
Em conversa com jorna-
listas na terça-feira, 28 de 
maio, Botelho afirmou que 
a moratória é cruel para 
os pequenos produtores e 
prejudica a economia ma-
to-grossense.

Aprovado em primeira 
votação na última quarta-
-feira, 22 de maio, o projeto 
de lei autoriza o governo a 
retirar os incentivos fiscais 
das empresas signatárias 
da Moratória da Soja.

“O projeto que foi apro-
vado aqui na Assembleia é 

importante, tem que cor-
tar todos os incentivos das 
empresas que apoiam isso 
e que não compram desses 
pequenos”, defendeu.

A Moratória da Soja é 
um acordo comercial que 
restringe a comercialização 
de soja produzida em áreas 
do bioma amazônico que 
foram desmatadas, mesmo 
que legalmente, após 2008. 
O acordo atropela até mes-
mo a legislação brasileira, 
que permite ao produtor 
rural usar 20% de sua pro-
priedade como lavoura 
nesse bioma. As empresas 
signatárias do acordo são 
responsáveis por comercia-
lizar cerca de 95% de toda 
a soja produzida em MT.

Botelho avalia que o 
maior impacto da Morató-
ria da Soja recai sobre os 
pequenos produtores, que 
ficam impedidos de crescer 

devido às restrições para a 
venda de sua produção.

“Eu acho que a Mora-
tória é cruel, especialmen-
te para os pequenos. Ela 
é prejudicial. Eu acho que 
isso aí, inclusive, deve ter 
tido um lobby muito forte 
aí para fazer isso, porque 
só prejudica os pequenos”, 
afirmou o deputado.

Botelho ressaltou que 
as leis ambientais já rígidas 
o suficiente no Brasil e em 
Mato Grosso, com várias 
exigências que os produ-
tores devem seguir para 
plantarem e comercializa-
rem sua produção.

“Os requisitos para 
plantar aqui em Mato Gros-
so não são fáceis não, quem 
tem terra sabe a dificulda-
de que é até chegar à auto-
rização para ele conseguir 
fazer o plantio. Então, não 
tem sentido isso”, concluiu.

MORATÓRIA DA SOJA

Botelho defende corte de incentivos fiscais
Gilberto Leite | Estadão Mato Grosso

Presidente da Assembleia aponta que o acordo afeta principalmente os pequenos 
produtores, que têm dificuldades para vender sua produção

Jayme Campos (União), 
Wellington Fagundes (PL) 
e Margareth Buzetti (PSD).

Com a rejeição do veto 
pelos parlamentares, os 

detentos ficam impedidos 
de deixar as prisões em 
feriados e datas comemo-
rativas, como Natal e Dia 
das Mães, incluindo aque-

les que estão no regime 
semiaberto.

COMO FUNCIONAVA 
- O condenado em regime 
semiaberto, em que o pre-
so fica em colônia agrícola 
ou local semelhante, tinha 
o direito de pleitear cinco 
saídas por ano, de até sete 
dias cada uma. Para isso, 
o preso precisava ter cum-
prido alguns requisitos, 
como ter bom comporta-
mento, ter cumprido no 
mínimo 16,6% da pena (se 
for sua primeira condena-
ção) ou 25% (se reinciden-
te). A autorização era feita 
pelo juiz de execução pe-
nal, ouvidos o Ministério 
Público e a administração 
penitenciária.

Com a derrubada do 
veto, volta a valer o sentido 
original do texto aprovado 
no Congresso: o benefício 
da saída temporária será 
concedido aos detentos em 
regime semiaberto apenas 
se for para cursar supletivo 
profissionalizante, ensino 
médio ou superior.

Bruna Cardoso

A Câmara Municipal de Chapada dos 
Guimarães acaba de cassar, por 9 votos a 
2, o mandato da vereadora Fabiana Advo-
gada (PRD). A sessão teve início às 9h desta 
quarta-feira, 29 de maio. Essa é a terceira 
tentativa dos parlamentares para cassar o 
mandato da vereadora. A sessão foi mar-
cada após decisão do Supremo Tribunal 
Federal (STF) suspender uma medida limi-
nar que impedia o andamento do processo 
contra Fabiana.

A vereadora foi denunciada por, suposta-
mente, atuar como advogada em uma ação 
contra a Prefeitura Municipal, o que é proi-
bido pela lei. A denúncia foi apresentada 
pelo secretário de Governo, Gilberto Mello.

As outras duas sessões de cassação 
foram suspensas pelo Tribunal de Justi-
ça de Mato Grosso (TJMT), após juízes e 
desembargadores apontarem irregulari-
dades no processo. Entretanto, o minis-
tro Luís Roberto Barroso, do STF, expli-
cou que reconhece o pedido da Câmara 
e que identificou risco grave à ordem 
pública, pois cabe aos órgãos do Poder 
Legislativo interpretar seus regimentos 
internos.

Desta vez, os parlamentares votaram 
cada infração, supostamente, cometidos 
pela vereadora separados para que não 
haja, novamente, o embargo na justiça con-
tra a decisão da Casa. Pois, um dos pontos 
apontados como irregular na sessão de 
cassação seria a votação em bloco.

PROCESSO TUMULTUADO - Fabia-
na foi cassada no dia 21 de dezembro de 
2023, por 9 votos a 2, em uma sessão tu-
multuada que durou três dias. Ela foi acu-
sada de advogar contra o município.

No dia 2 de janeiro, o juiz Renato José de 
Almeida Costa Filho, do Plantão Cível da Co-
marca de Chapada, concedeu liminar à vere-
adora, garantindo seu retorno ao cargo.

Já no dia 6 de janeiro, a desembargado-
ra Graciema Ribeiro de Caravellas suspen-
deu a realização da sessão extraordinária 
convocada pela Câmara Municipal, que es-
tava agendada para o dia 8 daquele mês.

Então, os vereadores remarcaram uma 
nova sessão para o dia, 12 de janeiro, mas 
a desembargadora Maria Aparecida Ribei-
ro suspendeu a sessão mais uma vez.

VEJA COMO VOTARAM

Câmara de Chapada cassa mandato de Fabiana
VEJA COMO VOTARAM:

Favoráveis
Benedito Edmilson de Freitas Filho ("Bozó")
Cecilda Benedita de Siqueira ("Cidú Siqueira")
Jamirson Alves Murtinho ("Kinho da Saúde")
Joair Lara de Siqueira
Jonas Adriano Voos (“Jonas Gaudério”)
José Otávio Melo Freitas ("Zé Otávio")
Mariano Fidélis dos Santos Filho
Rafael da Silva Costa ("Nilo")
Rosa Cezaria da Silva Lisboa (“Professora Rosa”)

Contrários
Fabiana Advogada
Luciano Agusto Neves ("Dudu")

Thiago Portes e 
Fernanda Leite

O vereador Renivaldo 
Nascimento (PSDB) criticou 
os deputados estaduais por 
não destinarem emendas 
parlamentares para a Saúde 
de Cuiabá. O vereador fez 
a declaração nesta terça-
-feira, 28 de maio, após ser 
questionado sobre emen-
das impositivas que estão 
‘congeladas’ sob as mãos do 

prefeito Emanuel Pinheiro 
(MDB), um tema de recla-
mação entre seus colegas 
na Câmara de Cuiabá.

Renivaldo afirmou que 
não tem como as emendas 
dos vereadores serem pa-
gas em 30 dias. Disse ainda 
que é preciso um planeja-
mento para a liberação da 
verba.

“O que posso garantir, e 
já falei aqui, é que não tem 
nada para ser pago em 30 

dias. Tem que ser feito um 
planejamento dessas emen-
das. Essa documentação 
não chegou até mim. Ago-
ra, emenda de Saúde, foi 
emenda de bancada, emen-
da dessa Casa, para ser apli-
cada nas cirurgias eletivas. 
Isso a Prefeitura vai ter que 
fazer e aplicar”, afirmou.

Logo em seguida, o ve-
reador pediu que a impren-
sa investigue os deputados 
estaduais eleitos por Cuia-

‘NÃO MANDAM UM CENTAVO’

Vereador cobra emendas de deputados para Saúde
bá, pois eles não estão desti-
nando emendas para a capi-
tal. Renivaldo lembrou que 
a Saúde é tripartite, com 
obrigações distribuídas en-
tre União, Estado e Muni-
cípio, e afirmo que muitos 
deputados agem como se 
estivesse ‘tudo em ordem’.

“Quero saber, cadê as 
emendas dos deputados 
estaduais? Nem um centa-
vo pra Cuiabá. Cadê o com-
promisso? A Câmara fez 

sua parte, a Prefeitura, com 
certeza, vai ter que aplicar. 
A Saúde é tripartite, é obri-
gação da União, do Estado 
e do Município. Tem mui-
tos deputados eleitos por 
Cuiabá que não estão nem 
se mexendo. Não mandam 
um centavo para a Saúde de 
Cuiabá, como se estivesse 
tudo em ordem”, disparou.

O embate sobre as 
emendas ocorre após o pre-
sidente da Câmara de Vere-

adores, Chico 2000 (PL), 
revelar que está recebendo 
um “chá de cadeira” do pre-
feito Emanuel Pinheiro. O 
parlamentar disse que há 
40 dias tenta, sem sucesso, 
conversar com o prefeito 
para definir o cronograma 
de pagamentos das emen-
das impositivas, no valor de 
R$ 30 milhões, que foram 
destinadas pelos vereado-
res para diminuir a fila de 
cirurgias na capital.


